



Janvier en France, entre traditions et nouveaux départs

Janvier approche et avec lui un nouveau départ pour l'année ! Entre traditions culinaires et bonnes résolutions, ce mois nous offre de nombreuses pistes pédagogiques pour stimuler la curiosité de nos élèves tout en explorant la culture française.

Commençons par une tradition gourmande : **la Galette des Rois** ! Les origines de cette tradition sont assez floues en réalité **Épiphanie : d'où vient la tradition de la galette des rois ? | National Geographic** mais d'ordinaire on les associe à une fête païenne remontant à l'époque romaine et en particulier à la **célébration du solstice d'hiver**, pendant les saturnales. La coutume nous invite à nous réunir le **jour de l'Épiphanie** et à partager cette délicieuse galette tiède, fourrée à la frangipane, en autant de parts que de convives. Souvent on prévoit une portion supplémentaire, symbolisant la part que l'on pourrait réserver et offrir à une personne dans le besoin. La galette des rois est une tradition familiale.

La coutume romaine est toujours respectée : le plus jeune des invités distribue, sans les voir, les parts à chaque membre de la famille et celui qui trouvera la fève cachée dans son morceau deviendra le Roi ou la Reine et pourra s' orner de la belle couronne dorée. **Tout savoir sur la galette des rois - Edélices** Et si, comme tout français, vous voulez ajouter votre touche personnelle à la tradition, imaginez une variante ! Quel ingrédient choisirez-vous à la place de la frangipane ? Invitez vos élèves à rédiger une recette simplifiée **Recette Galette des Rois facile - L'atelier de Juliette**, créative, révisez l'impératif

et...n'hésitez pas à goûter les résultats ! L' élève qui trouvera la fève [Comment fabriquer une fève pour la galette des rois ? | Tête à modeler](#) deviendra "roi ou reine" et pourra décider d'une règle pour la classe ce jour-là !

Nostalgiques des cartes postales et des cartes de vœux écrites à la main ? Saisissons cette nouvelle opportunité linguistique qui s'offre à nous : travaillez des expressions comme "Je vous souhaite », « j'espère que cette nouvelle année... ». Pensons à une activité de ce type : chaque élève rédige une carte de vœux en français pour un camarade, en y ajoutant un dessin ou une photo [Cartes de Vœux Fantastiques à Faire Soi-Même || Cartes de Vœux Faites-Main](#). L'enseignant aussi peut participer en formulant une série de vœux pour la classe ! Mais en janvier, on ne se limite pas seulement à souhaiter le meilleur pour les mois à venir. On se décide, on s'engage : il est temps de parler de nos bonnes résolutions ! Vous manquez d'inspiration ? Jetez un coup d'œil à ses propositions : [Bonnes résolutions pour enfants – Conseils persos – Jeux 2 Filles](#) En général, la liste est moins longue que celle écrite à l'intention du Père Noël mais nous y mettons toute notre bonne volonté... Révisons le futur proche pour formuler nos désirs de changements, nos prises de décisions "En 2024, je vais essayer de ... ! » Les élèves peuvent partager leurs bonnes résolutions et voter pour celles qu'ils pensent être les plus intéressantes, drôles ou originales.

Pour les fans de shopping, janvier, c'est aussi le mois des soldes d'hiver, très attendues en France. Profitons-en pour revoir du lexique comme "réduction", "rabais", "prix cassé"... « file d'attente » ! Après vous être exercés [Video Quiz: Edito 4 Les soldes, c'est parti ! \(fle – co – co achats\)](#), pourquoi ne pas organiser un jeu de rôle : un vendeur, un client, un caissier , un/une amie qui nous conseille et c'est parti pour une négociation en français !

Janvier est un mois parfait pour **combiner apprentissage linguistique** et découverte culturelle. Alors, prêts à commencer l'année en beauté ?